

Viernes 01 de diciembre de 2017

El Financiero Prudencia, ante factores de riesgo de 2018: Banxico

VICTOR PIZ Ante los grandes desafíos que gravitarán sobre la cotización del tipo de cambio en el 2018, el gobernador entrante del Banco de México, Alejandro Díaz de León, se comprometió a dirigir una postura monetaria prudente, que contribuya a que el ajuste de la economía mexicana, ante los factores de riesgo para el año que entra, sea ordenado. En entrevista con El Financiero Bloomberg, el gobernador del banco central, que hoy toma el timón de la entidad en relevo de Agustín Carstens, reconoció que el país enfrentará un entorno adverso en el 2018, debido a factores de riesgo importantes, como la conducción de la política monetaria de Estados Unidos, con un nuevo presidente de la Reserva Federal a partir de febrero; la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, la reforma fiscal del vecino del norte y, más adelante, las elecciones en México. "Estos factores gravitan sobre la paridad peso/dólar, por lo que todo esto apunta a que debe haber prudencia", dijo. El banquero central aclaró que aunque en la próxima Junta de Gobierno, el 14 de diciembre, pudieran no estar ocupadas las cinco sillas, al faltar un subgobernador, las decisiones se pueden desempatar, ya que habrá algunas de manera consensuada, y aunque no siempre es así, el debate y las diferencias siempre enriquecen las acciones de política monetaria. P.C. Banco de México, economía mundial

Negociación del TLCAN desvela a maiceros de EU DANIEL BLANCO Los productores de maíz de EU siguen con atención las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ya que México es su principal cliente. Tan sólo en el año pasado, el país compró 2 mil 363 millones de dólares de maíz amarillo, lo que equivale a 12.95 millones de toneladas, de los que 98.5 por ciento fueron adquiridos del vecino del norte; el resto de este producto provino de países como Argentina, Brasil y una pequeña parte de Rusia. "Apenas produjimos nuestra tercera cosecha (de maíz) más grande en la historia, ¿a dónde iría todo ese maíz? Sabemos que mucho de ese maíz vendría a México, pero también sabemos que sin TLCAN, la relación comercial sería mucho más difícil", aseguró Christopher Novak, director general de la National Corn Growers Association de Estados Unidos, en entrevista. Agregó que la ventaja competitiva estaría en peligro si no se construye un nuevo acuerdo. "Desde el punto de vista estratégico, y esto no sólo obedece al TLCAN, México debe tener una más amplia canasta de países a quienes vender y a quienes comprar, la dependencia que tenemos de Estados Unidos es muy grande para vender y para comprar y eso, con estrategias de políticas públicas lo tenemos que empezar a matizar. Precisamente por ello este año le compramos a Argentina", dijo José Calzada, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, en el marco del Foro Económico de Pesca y Acuicultura 2017. Para Phillip Councell, un granjero estadounidense que pertenece al US Grains Council, logísticamente hace sentido que el maíz de EU venga a México y considera que el mayor perdedor en un escenario donde no exista tratado comercial sería el consumidor. Ambos coinciden en que el TLCAN necesita modernizarse, pero no necesita que se le realicen grandes cambios, al menos en el sector en donde se desenvuelven, y consideran que sus contrapartes mexicanas están "en la misma página". P.C. Estados Unidos, TLCAN, maíz, producción Autos y camiones exportados, son 66% mexicanos EDUARDO JARDÓN La industria manufacturera en México aportó el 66.3 por ciento al valor de las exportaciones de automóviles y camiones en 2016, por arriba del 65.2 por ciento del año previo y se ubicó en su mayor nivel a partir de que hay registros disponibles, desde 2003. Esto implica que las armadoras han recurrido cada vez más a los insumos de origen local, así como a los servicios y a la mano de obra mexicana en sus procesos de producción. El contenido nacional en la industria automotriz ha sido uno de los temas más controvertidos en la negociación del Tratado de Libre Comercio (TLCAN), ya que Estados Unidos pretende tener una mayor cuota en de producción, lo que tendría un impacto en la industria mexicana. Las exportaciones automotrices de México sumaron 113 mil millones de dólares en 2013 y representaron una tercera parte de las ventas totales de la industria manufacturera. En carrocerías y remolques exportados la participación de la manufactura mexicana se ubicó en 36.8 por ciento, y en autopartes la cifra fue de 24.6 por ciento, esto de acuerdo con el reporte de Valor Agregado de Exportación de la Manufactura Global 2016, del INEGI. Este informe permite cuantificar la participación de la manufactura mexicana en el contexto internacional de las 'cadenas globales de valor', explicó el organismo. En otras industrias, la mayor participación del contenido nacional se reportó en la elaboración de productos de panadería y tortillas, con 90.9 por ciento en el valor de las exportaciones. En laminados y aglutinados de madera la cifra fue de 83.1 y de 80 por ciento en industrias de metales no ferrosos. En contraste, el menor contenido local fue de 13 por ciento en la maquinaria y equipo para la industria metalmeccánica, en la fabricación de productos de hierro y acero, con 16.2 y en la fabricación de equipo de comunicación, con 16.4 por ciento. P.C. industria manufacturera, industria automotriz, exportaciones La "locura" bitcoin

MONTSERRAT ANTÓN Bitcoin es un instrumento que surgió como forma de pago electrónico y que ha llamado la atención por su novedad, expectativa de aceptación, bajos costos de transacción y ser considerada como segura; además de no tener un emisor central y sin límites de horarios o fronteras. Pero, también destaca la falta de regulación y un valor fundamental claro. Surgió en 2009 y ha tenido un incremento en su precio impresionante, en particular en este año con un alza vertiginosa mayor a 900 por ciento. Lo cual parece no sólo estar ligado a la demanda real del instrumento, sino también a la demanda de información sobre la misma. Las comparaciones empiezan a surgir con otros instrumentos que incrementaron sus cotizaciones con esta velocidad sin una aparente justificación real, y que irremediamente terminaron por perder sus altos niveles con la misma rapidez que la ganaron (como la "manía de los tulipanes"). Si ya es complejo valuar instrumentos tradicionales, más aún lo es hacerlo con estos nuevos activos no regulados. Incluso existen discrepancias entre los más conocedores del tema entre si bitcoin es un activo, una moneda o un commodity. Si no se puede definir, es más difícil aún entender cuáles son los factores que determinan su valor y juzgar si los niveles actuales son razonables o totalmente fuera de lógica. El exceso de liquidez en el mercado, el apetito por activos de riesgo y el deseo de obtener ganancias atractivas en un mundo en donde la inversión en renta fija deja pocos -o negativos- rendimientos, ha impulsado a activos tradicionales como las bolsas: el S&P 500 en máximos históricos, el

Hang Seng en su mejor momento en un década, el Stoxx Europe 600 en niveles no vistos desde 2015. Pero, también en alternativas no tradicionales como lo es el bitcoin, que ya no solo se considera un medio de intercambio, sino una alternativa de inversión (y especulación). P.C. bitcoin, sistema financiero Reforma Cae Bolsa de EU por ex asesor de Trump

Reuters Especial, Especial (01 diciembre 2017).- Las acciones estadounidenses se desplomaban este viernes, después de que ABC News reportó que el ex asesor de Seguridad Nacional, Michael Flynn, está preparado para testificar que el Presidente Donald Trump le ordenó contactar con los rusos durante las elecciones del año pasado. El reporte se sumó a una jornada volátil de noticias políticas, que vio una caída inicial de las acciones en Nueva York por preocupaciones sobre la aprobación de la reforma tributaria de Trump en el Senado. El ex asesor de Seguridad Nacional se declaró culpable tras ser acusado de mentir al FBI sobre sus contactos con el Embajador ruso en Estados Unidos. P.C. Estados Unidos, sistema financiero Prevén dólar más alto y mayor inflación

Ernesto Sarabia Cd. de México (01 diciembre 2017).- Las previsiones para el tipo de cambio y la inflación del País fueron revisadas al alza, según los resultados de la encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado. La encuesta del Banco de México (Banxico), cuyas respuestas se recibieron entre los días 23 y 29 de noviembre, muestra que los grupos de análisis y consultoría económica esperan que en 2017 el dólar cierre en 18.86 pesos al mayoreo, y no en 18.70 como se había calculado en un sondeo anterior. Para 2018, los consultores ajustaron su estimado del tipo de cambio a 18.79, frente a los 18.61 pesos. P.C. Banco de México, tipo de cambio, inflación Inician gasolineras 'juego' de precios

Norma Zúñiga Cd. de México (01 diciembre 2017).- Durante el primer día de precios libres de gasolina en el País, la mayoría de las estaciones se "congelaron" con la tarifa del día anterior, otras aprovecharon para subirle y unas más descontaron algunos centavos. Desde ayer en todo el País ya no existe un precio máximo para gasolinas y diesel establecido por la Secretaría de Hacienda, sino que cada estación de servicio debe fijar el propio con base en los costos de la molécula, logística y margen comercial, entre otros. Una vez liberalizados los precios de estos combustibles ayer, en la Ciudad de México la Magna se vendió hasta 1.02 pesos más cara, la Premium hasta 18 centavos y el diesel 10 centavos, con respecto al 29 de noviembre, según un análisis realizado por Grupo REFORMA con datos publicados por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). P.C. sector energético, gasolina, precios El Economista Diconsa baja 50 centavos el precio del kilo de maíz Notimex A partir de este viernes, el kilogramo de maíz en las 27,000 tiendas comunitarias de Diconsa bajó de 5.00 a 4.50 pesos, informó el director general de la paraestatal Héctor Velasco Monroy. Durante la Sesión Ordinaria del Consejo de Administración, celebrado en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), indicó que la medida se aplicó a partir de este viernes y sin fecha límite de término en apoyo a las familias en situación vulnerable. El funcionario destacó que con un kilo de maíz se obtiene un kilogramo y medio de tortillas, lo que representa un ahorro sustancial en la economía de las familias mexicanas, principalmente en las regiones indígenas que son las mayores consumidoras de este grano. P.C. Diconsa, maíz, precios Especialistas esperan mayor inflación y un PIB de hasta 2.10% Redacción Analistas privados subieron a un 6.5% el pronóstico de inflación de México al cierre de este año, y mantuvieron en 2.10% su estimación para el crecimiento económico, de acuerdo con una encuesta del Banxico difundida este viernes. Los analistas consultados por Banco de México elevaron a 19.0 pesos el cálculo para el tipo de cambio al cierre de 2017, desde una estimación de 18.80 unidades por dólar del sondeo anterior. Las respuestas de la consulta fueron recibidas por la entidad monetaria entre el 23 y el 29 de noviembre. P.C. Banco de México, inflación, pronósticos La ley de Trump “será un hito” para EU y reto para México Elizabeth Albarrán Mérida, Yuc. En caso de que se apruebe la reforma fiscal que propone el presidente Donald Trump, representará un hito para Estados Unidos (EU) y un reto para México en su competitividad, indicó Larry Rubin, presidente de la Sociedad Americana en México y representante del Partido Republicano. “La reforma fiscal va a ser un hito para EU porque el único presidente que hizo un cambio al respecto fue Ronald Reagan (...) Entonces esa reforma tendrá un impacto en EU y, por ende, en México, por lo que deberá llevar a cabo también una reforma fiscal para que la región siga siendo competitiva”, mencionó. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal Liberan precios de combustible en todo el país Viviana Estrella Querétaro, Qro. Tras completar la estrategia de flexibilización de mercados de gasolina y diésel, con la aplicación de las etapas cuatro y cinco (que representan el centro y sur del país), se oficializa la liberación de los precios del combustible en México. Este jueves 30 de noviembre la Comisión Reguladora de Energía (CRE) anunció la flexibilización de los precios de la gasolina y diésel para los estados del centro y sur del país. En el proceso de flexibilización se configuraron cinco etapas: la primera, el 30 de marzo en Baja California y Sonora; la segunda, el 15 de junio en el resto de la frontera norte; la tercera, 30 de octubre, en la Península Sur, Sinaloa y Durango. 30 de noviembre las etapas cuatro y cinco, que integran al centro y sur del país. El comisionado presidente de la CRE, Guillermo Ignacio García Alcocer, expuso que estas acciones potencian la competencia y la presencia de nuevas marcas. P.C. sector energético, gasolina, precios Los saldos del pacto por México Rolando Ramos, Ana Langner, Jorge Monroy Y Salvador Corona El presidente Enrique Peña Nieto inicia hoy el último año de su gobierno. Este 2 de diciembre, en tanto, se cumplen cinco años de la firma del llamado Pacto por México, que a un día del arranque de su administración, el mexiquense concretó con los representantes de las principales fuerzas políticas del país. Al finalizar el quinto año de su administración, destaca la concreción y ejecución en marcha de las reformas estructurales en materia educativa, energética y de telecomunicaciones, por citar algunas. La generación récord de empleos en cinco años, 3 millones 330,000, es uno de los rubros de éxito que suma a su favor Peña, aunque también llega con una aprobación ciudadana de 26 por ciento. P.C. Gobierno federal, Pacto por México Producción de crudo en México cae a 1.9 millones Karol García La producción de petróleo crudo en México rompió el piso de los 2 millones de barriles diarios en julio, con un reporte de 1.985 millones de barriles por día, volumen que Petróleos Mexicanos (Pemex) había registrado por última vez hace casi 30 años. Con ello la extracción cayó 1.1% de un mes a otro en comparación con junio de este año, pero se redujo 7.9% en relación con el volumen que se produjo hace un año, según sus últimos indicadores petroleros. P.C. sector energético, petróleo,

producción La Jornada Inflación deberá llegar a 3% en 2018: Díaz de León Reuters | viernes, 01 dic 2017 11:01 Ciudad de México. El nuevo jefe del Banco de México (BdeM), Alejandro Díaz de León, dijo este viernes que la inflación en el país debe converger a la meta del 3.0 por ciento el año próximo si el tipo de cambio se mantiene ordenado y el peso no sufre sobresaltos. Díaz de León dijo en entrevista radiofónica que el mercado cambiario ha sido rápido para incorporar perspectivas sobre la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que llevan a cabo México, Estados Unidos y Canadá, y agregó que dados los riesgos existentes, la Junta de Gobierno de la entidad mantendrá una postura prudente. P.C. Banco de México, inflación Récord de remesas en octubre: BdeM Roberto González Amador | viernes, 01 dic 2017 10:38 Ciudad de México. El ingreso por remesas marcó en octubre un nuevo récord para un periodo mensual y consolidó el flujo de recursos de los trabajadores en Estados Unidos a sus familias como una de las principales fuentes de divisas para el país, de acuerdo con información divulgada este viernes por el Banco de México (BdeM). En octubre, las remesas sumaron dos mil 642.7 millones de dólares, la mayor cifra para un periodo mensual registrada hasta ahora. Esa cantidad fue superior en 12.5 por ciento a la de septiembre y 19 por ciento mayor a la de octubre de 2016, informó el BdeM. Hasta ahora, el récord de remesas para un periodo mensual era octubre de 2008, cuando la economía estadounidense se encaminaba a una recesión después del estallido de la crisis financiera, con dos mil 637 millones de dólares. Entre enero y octubre, las remesas sumaron 23 mil 908 millones de dólares, cantidad superior en 7.31 por ciento a la registrada en el mismo periodo de 2016, informó el banco central. En términos comparativos, las remesas superaron en 55 por ciento al ingreso de divisas por exportación de petróleo crudo, que entre enero y octubre fue de 15 mil 409 millones de dólares. P.C. Banco de México, remesas Promedia dólar en \$18.65 a la venta en el AICM Notimex | viernes, 01 dic 2017 08:54 Ciudad de México. El dólar estadounidense se cotiza en promedio en 18.65 pesos a la venta y en 17.35 pesos a la compra, en ventanillas de casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México. El billete verde se ofrece hasta en 18.90 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 17.20 pesos. A su vez, el euro se vende en un máximo de 22.95 pesos y se compra en un mínimo de 21.50 pesos. Esta mañana, la libra esterlina se expende en un máximo de 26 pesos y se consigue en 22 pesos; mientras que el yen se despacha en .23 pesos por unidad y se compra en .15 por unidad. P.C. tipo de cambio Ascende a \$9 billones 617 mil millones saldo de deuda pública Israel Rodríguez | jueves, 30 nov 2017 16:53 Ciudad de México. El Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la medida más amplia de deuda pública, ascendió a 9 billones 617.2 mil millones de pesos en octubre de 2017, lo que significó un aumento de 550 mil 714.4 millones de pesos, equivalente a un crecimiento 6.07 por ciento con respecto al monto registrado en octubre de 2016 cuando se ubicó en 9 billones 66 mil 466.9 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los Informes de las finanzas públicas y la deuda pública a octubre de 2017, destacan que al cierre de octubre de 2017, la evolución de la deuda pública es congruente con reducir el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB). El componente interno del SHRFSP se ubicó en 6 billones 43.8 mil millones de pesos, mientras que el externo fue de 186.6 mil millones de dólares (equivalente a 3 billones 573.4 mil millones de pesos). Explicó, que con el PIB base 2008 se anticipaba una reducción de 50.1 a 49.5 por ciento sin el Remanente Operativo del Banco de México (ROBM) y a 48.0 por ciento con ROBM. Con cifras que consideran el cambio de año base del PIB, se anticipa que el SHRFSP se reducirá de un nivel de 48.7 por ciento al cierre de 2016 a 48.2 por ciento sin ROBM y 46.7 por ciento con ROBM. P.C. finanzas públicas, deuda pública Ante "incertidumbre", FMI amplía crédito a México Roberto González Amador | jueves, 30 nov 2017 10:00 Ciudad de México. El Fondo Monetario Internacional (FMI) acordó este jueves renovar por dos años una línea de crédito no condicionado al gobierno mexicano, al advertir que el país sigue enfrentando "una significativa incertidumbre" en torno a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) "que podría pesar sobre el crecimiento". México tendrá a su disposición por otros dos años y por un monto de 88 mil millones de dólares la llamada Línea de Crédito Flexible (LCF), un mecanismo que pone a disposición de un reducido grupo de países financiamiento, sin necesidad de que deban asumir compromisos de política económica con el FMI. La LCF es un mecanismo que el organismo multilateral pone a disposición de países que tienen, de acuerdo con sus evaluaciones, una sólida posición económica y financiera, pero que pueden enfrentar riesgos derivados del entorno internacional. México fue el primer país que la recibió, en abril de 2009, por un monto de 47 mil millones de dólares. P.C. FMI, TLCAN, acuerdos comerciales, sistema financiero, finanzas públicas El País La Seguridad Social toma 7.792 millones para la paga extra de diciembre ANTONIO MAQUEDA La Seguridad Social ha tomado este viernes 7.792 millones para poder hacer frente a la paga extra de las pensiones de diciembre. De ellos, 3.586 millones se han extraído del Fondo de Reserva, la llamada hucha de las pensiones. Tras esta retirada, solo quedan en el Fondo 8.095 millones frente a los 66.815 millones que llegó a guardar en 2011. Además, la Seguridad Social ha utilizado otros 4.206 millones que le faltaban por coger del préstamo de 10.192 millones que le concedió el Gobierno en los últimos Presupuestos. En junio ya había usado 5.986 millones para abonar la extra de verano. Y ahora se agota el resto para poder pagar la de diciembre, incluyendo la liquidación del IRPF. P.C. pensiones, seguridad social, finanzas públicas La OPEP prolonga a todo 2018 los recortes a la producción Madrid 30 NOV 2017 - 12:48 CST Nuevo paso de los países exportadores de petróleo para estabilizar el mercado del oro negro. La OPEP, el cartel de 14 productores liderado por Arabia Saudí, acordó ayer en Viena prorrogar durante nueve meses, hasta finales de 2018, los recortes en la producción que han logrado inflar los precios. De no haberlo renovado, este pacto habría vencido el próximo mes de marzo. A esta decisión se adhieren también diez productores no miembros de la OPEP, grupo comandado por Rusia. La decisión, con la que el mercado ya contaba, es la continuación del golpe encima de la mesa que los exportadores de petróleo dieron hace un año, cuando anunciaron por primera vez en ocho años un recorte significativo en la producción: retirada del mercado de casi 1,8 millones de barriles diarios. Desde principios de 2016, el precio del Brent se ha más que duplicado hasta llegar a los 63 dólares actuales por barril. P.C. OPEP, sector energético, producción